29 de septiembre de 2023 Salón de Grados Facultad de Derecho (US)

ACCIONES POSITIVAS Y MEDIDAS DE IGUALDAD:

EL DERECHO EN PERSPECTIVA DE GÉNERO

POR DELEGACIÓN DE ESTUDIANTES DE LA FACULTAD DE DERECHO DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA







Introducción

Justificación

Centrada en el mundo del Derecho, la jornada ofrece un amplio abanico de temáticas que las mujeres toman como sujetos protagonistas. Mujeres plurales, diversas, que no pueden ser agrupadas bajo un mismo estereotipo, sino que nos aportarán en el transcurso de las ponencias su visión de la realidad que nos circunscribe y de cómo las medidas de acción positiva son cruciales para la consecución de una igualdad material, tal y como ordena el art. 9.2 de nuestra Carta Magna.

Consideramos que el primer bloque de la jornada goza de una gran riqueza intelectual, pues, gracias a las varias profesionales que lo integran, consigue aunar muy diversas temáticas del feminismo, con el máximo rigor jurídico-técnico. En él se agrupan autoridades académicas de consolidado currículum, todas ellas comprometidas con la lucha por la igualdad jurídica de la mujer, en general, y con nuestro proyecto, en particular, pues se declaran orgullosas de que iniciativas tan significativas nuestra comunidad para universitaria partan también de la voluntad del estudiantado.

Seguidamente, el segundo bloque supone una innovación de cuanto acostumbramos a ver en Congresos, Seminarios, Jornadas, etc. Son los estudiantes quienes se alzan aquí como protagonistas de la ponencia, que, con voz crítica, sosegada y cultivada, analizarán el iter judicial que nos ha llevado hasta la plena constitucionalidad y conformidad con el Derecho de las medidas de acción positiva. Para ello se abrirá un periodo de presentación de comunicaciones sobre las sentencias escogidas en el que podrán participar estudiantes de Grado, Máster y Doctorado, de entre los que se escogerán a cuatro solicitantes.

Finalmente, con el tercer bloque se conseguirá que en la jornada puedan proyectarse las voces de quienes se encuentran más alejadas de la Universidad, pero que no por ello son menos fundamentales. A través de Dña. Alicia Sáez comprenderemos los retos a los que se enfrentan las mujeres cuando emprenden en el mundo privado. Como socia de Écija Advisory, nos relatará el camino recorrido para llegar a un mundo copado generalmente por personalidades masculinas. Asimismo, Dña. Lorena Carrera pondrá en la palestra el relato sobre cómo desde AMUVI se acompaña en el proceso judicial y psicológico a mujeres que han sido agredidas sexualmente, rompiendo así tabúes y otorgándoles el papel que merecen a aquellas que tantas veces son cuestionadas y rectivimizadas. En tercer lugar, Dña. María del Carmen Carrascosa, como responsable del proyecto de ayuda a mujeres en Polígono Sur por parte de Cáritas Diocesana de Sevilla, nos acercará a la realidad del trabajo diario con mujeres en riesgo de exclusión social y extrema pobreza. Finalmente, Lucía Martínez expondrá el trabajo que realiza la Asociación de Muieres Ventana Abierta a través de su escuela feminista, que liga el saber de mujeres expertas sobre los principales debates dentro del feminismo con el aprendizaje de mujeres de áreas rurales.





Objetivos

Con esta jornada, la Delegación de Alumnos de la Facultad de Derecho quiere principalmente alcanzar tres fines. En primer lugar, buscamos que el feminismo se cuele entre las reflexiones y preocupaciones sociales de nuestros compañeros, para lo cual hemos logrado contar con un elenco de intervinientes de la mayor estatura intelectual y con una oferta de ponencias que, salvando puntualidades, abarca la amplia mayoría de ramas jurídicas desde una perspectiva de género.

Tenemos la firme convicción de que lo primero no se puede conseguir sin antes otorgarle un papel significativo al estudiantado en la investigación de esta temática. De aquí, la segunda finalidad de esta jornada, que no es otra que demostrar que la Universidad puede ser un espacio horizontal y transversal, donde entre profesorado y estudiantado no exista una altiva jerarquía, sino una estrecha cooperación y acompañamiento para que ambas partes puedan nutrirse la una de la otra y alcanzar así no sólo el más vasto conocimiento, sino también la más profunda sabiduría. Es por ello que proponemos una jornada donde aquellos estudiantes que lo deseen puedan intervenir desde la mesa, y también desde sus asientos de participantes, pues durante el segundo bloque el turno de palabra será fluído y continuo, con preferencia del estudiantado asistente, rompiendo así la "cuarta pared". Además, en la medida en que es la Delegación de Alumnos la que solicita esta ayuda, serán también estudiantes quienes organicen el evento, bien como moderadores. presentadores, etc.

Finalmente, el tercer objetivo de esta jornada se materializa en el tercer bloque. Creemos que no se puede luchar por la igualdad real desde entre sexos meramente las elucubraciones intelectuales, en una suerte de aislamiento en una torre de marfil que se erige sobre la más vasta erudición, pero que anda alejada y distante de los problemas de la vida diaria de otras mujeres mucho más diversas y plurales. ello, hemos considerado inescindible invitar a la última mesa a mujeres que puedan poner voz a aquellas que usualmente no son escuchadas, para que nos ilustren acerca de las dificultades que arroja el techo de cristal en el emprendimiento, sobre cómo evitar la revictimización en el ámbito de las agresiones sexuales; acerca de las medidas de inclusión para aquellas mujeres en riesgo de extrema pobreza; o en torno a la crucial labor de la escuela feminista en poblaciones eminentemente agrarias





Asociación de Mujeres "Ventana Abierta"



El Congreso (I)

Las mujeres en el Derecho: aspectos teóricos y doctrinales de la ciencia jurídica desde una óptica feminista

"El papel de las acciones positivas en la Dña. Blanca 9:00 CONFERENCIA reconstrucción democrática de lo político. Rodríguez Ruiz Reflexiones a la luz de la presencia equilibrada 9:30 **INAUGURAL** (Profesora Titular de Derecho Constitucional) de mujeres y varones en las listas electorales" Dña. Waldimeiry "Una aproximación a la Trata de Seres Correa Da Silva Humanos desde el enfoque de los Derechos (EMERGIA Posdoctoral J. A. de Derecho Internacional y Relaciones Internacionales) Humanos" 9:45 **PRIMERA MESA** 10:25 **REDONDA** Dña. Eulalia W. "Mujeres y organizaciones internacionales: Petit de Gabriel medidas positivas, resultados graduales, (Profesora Titular de Derecho Internacional y Relaciones desafíos pendientes" Internacionales) Dña. Laura Flores "Estado del Bienestar y Políticas Públicas de Anarte Igualdad en España: ¿hacia la emancipación (Profesora Ayudante Doctora de la mujer?" de Derecho Constitucional) 10:40 **SEGUNDA MESA** 11:20 **REDONDA** Dña. Bárbara Sordi "El Derecho penal y la rearticulación del mito Stock de la neutralidad jurídica" (Profesora Ayudante Doctora de Derecho Penal)



El Congreso (II)

Las medidas de acción positiva en el plano casuístico: análisis y discusión sobre decisiones judiciales destacadas

11:50 12:30

MESA REDONDA ÚNICA Estudiantes de Grado, Máster y Doctorado Acercamiento a la praxis judicial mediante el análisis de sentencias destacadas del Tribunal Europeo de Derechos Humanos, Tribunal Constitucional y Tribunal Supremo sobre acción positiva, en los ámbitos del Derecho procesal, administrativo y laboral

Voces diversas: testimonio de mujeres extramuros de la Universidad

12:45 14:30 EXPOSICIÓN DE EXPERIENCIAS Y VIVENCIAS PERSONALES

Lorena Carrera (Trabajadora Social de AMUVI)

Alicia Sáez (Socia de Écija Advisory)

María del Carmen Carrascosa

(Responsable del proyecto de ayuda a mujeres en Polígono Sur)

Lucía Martínez Martínez

(Coordinadora de la Escuela de Formación Feminista "Ventana Abierta")